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新火葬場建設に係る地元住民説明会【第１回】 

 

１．開催日時 
 令和５年１０月２４日（火）１９：００～ 

 

２．開催場所 
 石井町防災センター２階（河川防災ステーション三郎広場内） 

 

３．参加者 
地元参加者：４４名 

行政参加者：【石井町】町長、副町長、参事２名、総務課長、福祉生活課長、 

職員４名 

【神山町】町長、住民課長、職員 

【板野町】町長、総務課長、職員 

 

４．意見等と町の考え方 
 

意見等 今日の説明を聞き、また先進地の施設等を見学し、いい施設

ができるように思います。焼却灰の処理はどのようにするので

すか。町内で処理をするのですか。 

町の考え方  火葬後の灰に関しては、運営会社が入ります。産業廃棄物で

はなく、運営会社がご遺体に失礼のないように供養し処分しま

す。焼却灰の処理する場所は、全国的にあまりないと聞いてい

ます。県外で対応します。 

 

意見等 ２０年３０年と稼働する事になりますが、もし施設に何かあ

れば隠すことなく、ちゃんと情報を公開してください。 

町の考え方  現在、本町では最終処分場が稼働し２０数年が経過していま

す。毎年、大気と水質を調査し、対象の自治会の方々にお知ら

せをしています。火葬場の建設にあたっても、環境調査を実施

し、稼働後もモニタリングを継続し、対象となる自治会の方に

お知らせをしたいと考えています。 

 

意見等 周辺整備等々の基金の設置はありがたいお話です。２町の町

長さんもお見えでございます。地元への対策について、サポー
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トをよろしくお願いいたします。 

町の考え方 【玉井板野町長】 

 どこかで作らないといけない施設です。周辺整備については、

私ども３町が当然責任をもっていたします。説明がありました

が、周辺対策事業として基金を積んで、当然しなければならな

い事業と考えています。建設に向けご理解をお願いします。 

【河野神山町長】 

 私もお願いをする立場です。２町とともに進めていきたいと

考えています。周辺対策事業についても、できる限りしたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

意見等 新火葬場の使用期間が経過した後、次は違う町で行うのです

か。それともまた同じ場所で続けるのでしょうか。今回受け入

れたとして、５０年後か何年後か分かりませんが、現地での建

て替えはやめていただきたいと思います。現時点で、次はどこ

で建てるのか示してほしいのですが。 

町の考え方  以前、徳島市との広域ごみ処理場の協議の中で話が出たので

すが、５０年後にどの自治体が存在して、どの自治体が存在し

なくなるかは分かりません。人口減少時代です。あらかじめ次

の場所を決めておくことは困難であり、それで広域ごみ処理の

協議は破綻しました。それと同じで、例えば５０年後、その時

に、その時の住民の方々により合意形成を進めていくことが大

事と思います。 

 

意見等 利用料金の算定はどのようにするのですか。 

町の考え方  利用料金等の細部については、まだ検討はしていません。営

利目的ではなく、住民の方の福祉の向上を目指す施設です。あ

る程度、皆さま方の個人負担が少なくなるようにしたいと考え

ています。 

 一方、広域３町以外の自治体から受け入れる場合は、例えば

ですが、利用料金に差を設けるなど、住民の方にとってメリッ

トを享受できるようにしたいと考えています。 

 

意見等  設計時、建設レイアウトの時、実際に運営する時、先ほどの

基金を活用する時など、住民の色々な意見をその都度反映でき

るような仕組みを作ってほしいです。 
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町の考え方  建設に至るまででなく、建設後も地元の皆さま方のご意見を

聞く場が必要だと思っています。設計等の事業者が決定した後、

専門家に入ってもらう中で、住民の方のご意見を聞く場を設け、

設計に反映していくことが必要だと考えています。 

 

意見等 手続きという説明がありました。手続き上、正式に認可する

まで、どういう段取りで進めていくのですか。 

町の考え方  スライド１２に「スケジュール概略」を記載しています。そ

れに記載している１番目の「都市計画決定」が手続きとご説明

した代表格です。都市計画法上のご意見をお聞きする場があり

ます。都市計画決定により、住民の方に決定の内容をお知らせ

しながら、決めていくものです。その際もご意見をお願いした

いと考えています。 

 

意見等 火葬場建設の話が急に出てきました。新聞に載って知りまし

た。山に作ればいいと思いますが、山で作るには造成やセメン

ト代などの費用が多くかかると聞きました。セメントなどの建

設費用より人間が大事です。ここにも人がいます。風評被害が

大きいです。 

町の考え方  候補地の決定が突然だというご意見はごもっともと思いま

す。しかし、例えば幼稚園、保育所、消防署等を建てる場合も

候補地が決まってから話が出てきます。ずっと昔から「ここに

将来、消防署が建ちますよ。」という話はありません。候補地と

して決まってから皆さま方にお知らせし、合意形成をいただき

ながら建設に向かって進めていくのが、当然の流れと思います。 

 また、建築費用というのも考慮が必要です。火葬場施設につ

いては、国や県から補助金等はなく、自治体の一般財源の中で

進めないといけません。造成費を含め建設費等をできるだけ低

く抑えることは当然だと思います。 

 神山にも当然、人家はあります。各町から候補地を出し、石

井町のこの地が最適候補地として選ばれたことは、２月の説明

会でご説明したとおりです。歓迎される施設でないことは重々

承知しています。しかし、必要な施設であり、どこかに建てな

ければならない施設です。地元対策はしっかりと行うので、地

元対策についてご意見をいただき、建設に向けご理解をお願い

いたします。 
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新火葬場建設に係る地元住民説明会【第２回】 

 

１．開催日時 
 令和５年１０月２６日（木）１９：００～ 

 

２．開催場所 
 石井町防災センター２階（河川防災ステーション三郎広場内） 

 

３．参加者 
地元参加者：１７名 

行政参加者：【石井町】町長、副町長、参事２名、総務課長、福祉生活課長、 

職員３名 

【神山町】町長、住民課長、職員 

【板野町】副町長、総務課長、職員 

 

４．意見等と町の考え方 
 

意見等 周辺整備基金を各町でそれなりのご負担で、本体の計画とは

別に基金を準備するという事で安心しました。神山町及び板野

町の代表の方に伺います。それぞれの町で、この問題に対し議

会はどういう反応をしていますか。 

町の考え方 【河野神山町長】 

 １１月議会や 1 月の臨時議会において、石井町に続いて対応

したいと考えています。また、基金や周辺対策については、地

元住民の皆さま方の心情に寄り添いながら誠意をもって対応し

たいと考えています。 

【東根板野副町長】 

 議会がある度に全員協議会を開催し、その中で逐次、進行状

況などを議会へ説明しています。３町は火葬場に困っている状

態です。９月２１日に「せせらぎの風」及び「七宝苑」に見学

に行きました。議員からは、「とても素晴らしい。」というご意

見があり、議会としては、早く進めてくれ、ご協力させていた

だきたいとお話をいただいています。今後も３町で協力しなが

ら一刻も早く完成するよう進めていきたいと考えています。 
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意見等 稼働後いろいろ問題が出てくる場合があります。他の自治体

であったように、隠ぺいはしないでください。問題があった場

合、隠さないでください。うやむやにされては困ります。 

町の考え方  透明性のある行政は、今の時代、当然求められることと思い

ます。スライドの中でもご説明しましたが、建てる前には環境

影響調査を行います。建設後についてはモニタリング調査を行

う予定です。現在、石井町では最終処分場が稼働し２０数年が

経過しています。その間ずっと、大気と水質を調査し、対象の

自治会の方々にお知らせをしています。火葬場の建設にあたっ

ても、モニタリング調査の結果等を周辺住民の方に提示したい

と考えています。 

 

意見等 施設の機器等は最新の設備が入るので問題はないと思いま

す。アンケートの「火葬場が受け入れられにくい理由」の一番

最後に、「火葬場施設利用者等が地域の生活道路を使用すること

により、渋滞や事故等のリスクが高まる心配」というのがあり

ますが、この点についてあまり触れられていません。 

１０番のスライドに施設への進入方向が書かれていますが、

このルートは板野町さんの場合で、神山町さんや石井町の方は、

バイパスを通り、実際、私の家の前や平島の中を通る可能性が

あると思います。 

周辺整備の中に道路もありました。周辺整備基金について、

その辺についても考えていただきたいと思っています。 

町の考え方  現在、百姓一さんの前の道が高原街道で止まっており繋がっ

ていません。そこから北に向いて道を繋げる努力をしています。

この道ができると一力さんの前の道まで繋がり、そこから堤防

に上がることができます。この道だけでなく、２月の説明会で

は、関中須の前の道の利用が多くなるので、子どもの通学等が

気になるとのご意見をいただきました。地元対策については、

まさにここの地元というのではなく、そうした事も含めて対策

をしたいと考えています。 

 また、葬儀場で式を行った後の霊柩車の通り道については、

事業所に対し指定をすることができます。極力生活道路を通ら

ないようなルートを指定したいと考えています。 

 石井町や神山町の住民の方には、役場の前の道を通り六条か

ら堤防を渡る等、こういうルートを通って欲しいと、お願いし
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かできませんが、広報誌等により周知・広報に努めたいと思い

ます。 

 

意見等 地名の変更ということで、新しい字名を作っていただく事で、

今の地名が出てこないので、配慮いただいていると思います。

感心しております。ありがとうございます。 

 

意見等 建設予定地としては、いつ決まるのですか。工事に入る決定

とか。どういう手順で我々は関わるのですか。 

町の考え方  １２番のスライドにある合意形成後のスケジュールの中に、

都市計画決定があります。これが最初に行う手続きです。都市

計画法で決められた手続きであり、公聴会やパブリックコメン

ト等を行います。この手続きを経ながらご意見を賜り進めてい

きたいと考えています。 

 

意見等  建設について様々なご意見があるとおもいますが、この度の

２回の説明会によって、大きな意見もなく問題がなければ、先

ほど説明をいただいた内容で「手続きを進めますよ。」って事で

よろしいのでしょうか。 

町の考え方  そのとおりです。 

 

意見等 水対策として高さを上げることは、必要なことなので、いい

と思います。石井町は降雨のため水が溜まったときに支流から

本流へ流す対策はずっとされていますが、もし吉野川の本流に

とんでもない水量が出たとき、支流に対しては、（支流に逆流し

てこないような）どのような対策をしていますか。 

町の考え方  吉野川が何らかの事情で氾濫するようなことがあれば、石井

町を始め国府町辺りは大損害・大被害を受けることになります。

国交省等に対し、堤防の強化と点検等々含め、しっかりと要望

を重ねていきたいと思います。 

 


